
 
Protokoll Präsidiumssitzung 

Datum: 22.03.2025 09:00-14:47 

Teilnehmer:innen: C. Meffert, K.-D. Jäschke (bis 12 Uhr), M. Wechselberger, G. Kleint, R. Katz, Dr. A. 
Kalusche, D. Helbig, G. Thormann, N. Hartge, U. Morgenstern, N. Mörke (online ab 10.30 Uhr für 
TOP 4) M. Zeuner 

Entschuldigt: T. Melamed, A. Weitz, N. Markus, H. Goldmund, Dr. S.-J. Hilbert  

Ort: Jugendherberge Magdeburg, Leiterstr. 10, 39104 Magdeburg 

TOP 1 Begrüßung 

C. Meffert eröffnet die Sitzung, begrüßt die Teilnehmenden und stellt fest, dass die Einladungen am 
25.02.25 und die Tagesordnung am 28.02.25 versendet wurden.  

TOP 2 Protokollkontrolle 

TOP 8 aus der Präsidiumssitzung (Überarbeitung Geschäfts- und Finanzordnung) ist noch offen. Die 
Überarbeitungen sollen auf der Sitzung des Präsidiums im Dezember 2025 beschlossen werden und ab 
April mit der Überarbeitung begonnen werden. 

Es gibt keine Einwände zum Protokoll der letzten Sitzung des Präsidiums vom 07.12.2024. Dies ist 
damit bestätigt. 

TOP 3 Jahresabschluss 2024  

K.-D. Jäschke stellt den Jahresabschluss vor. Er hat die Einnahmen-Überschuss-Rechnung und eine 
Übergangsrechnung zum Vermögen sowie ein paar erklärende Worte an das Präsidium im Vorfeld 
verteilt.  

Der Jahresabschluss des LSV weist einen Jahresfehlbetrag von ca. 107 T Euro für 2024 aus. Dieser 
erklärt sich durch die hohen Ausgaben für die DVM 2023, die erst zum Jahresanfang 2024 fällig wurden. 
Die zugehörigen Einnahmen wurden schon im Jahr 2023 verbucht. Insgesamt erhöhte sich das 
Vermögen des LSV in den Jahren 2023 und 2024 um ca. 26 T Euro. Er weist darauf hin, dass die 
Verbindlichkeiten aus dem Jahresübergang ca. 7,5 T Euro höher als die Förderungen diesbezüglich sind. 
Das Vermögen hat sich auf ca. 167 T Euro erhöht. 

D. Helbig fragt hinsichtlich der Rechnung des DSB zur ELO Auswertung der BEM Dessau nach und 
über die finanzielle Abwicklung der BJEM Dessau, die die LSJ an einen Ausrichter vergeben hat. Es wird 
zur Erhöhung der Pauschalförderung nachgefragt. Die Verfahrensweise wird kurz vorgestellt. 

Das Präsidium bestätigt den Jahresabschluss 2024.    +8, -0, =0 

Es wird kurz über eine Nachfolgeregelung für K.-D. Jäschke gesprochen. 

TOP 5 Terminplan 25/26 (wurde vorgezogen) 

R. Katz stellt den Entwurf des Terminplans vor. R. Katz berichtet über die Aufstellung dieses Plans. Es 
fehlen die Jugendtermine, da an diesen auch andere Verbände beteiligt sind. 



 
Über Grundsätze hinsichtlich der Terminansetzungen für Punktspiele wird diskutiert. Ferientermine 
sollen nicht für den Erwachsenenspielbetrieb genutzt werden. Ebenso sollen Überschneidungen mit 
Frauenterminen vermieden werden. 

Es wird vorgeschlagen, dass die Spielleiterausschusssitzung hybrid durchgeführt wird.  

Offen ist bisher noch ein Termin für die Blitzlandeseinzel- und -mannschaftsmeisterschaft 2025. 

G. Kleint bietet an, dass die Landesschnellschachmeisterschaften am 30.08.25 (LSchnellEM 2025) 
während des Laternenfestes in Halle durchgeführt wird.  

Roland Katz wendet ein, dass die DSchnellEM 2025 voraussichtlich früher stattfinden wird. Der LSV 
wird in dem Fall den Sieger der LSchnellEM 2024 entsenden. Der Sieger der LSchnellEM 2025 
qualifiziert sich dann für die DSchnellEM 2026. 

D. Helbig fragt nach einem Termin für die Landesseniorenmannschaftsmeisterschaft. Dieser steht noch 
nicht fest bzw. ist nicht bekannt. 

Die Auslosung für den Landesmannschaftspokal wird im Anschluss vorgenommen. 

Die Blitzmeisterschaften sollen am 02.05.2025 an das Turnier in Gräfenhainichen angegliedert werden. 

Die Landesschnellschachmeisterschaft soll nicht ausgespielt werden. Es soll der Landesmeister aus dem 
Sommer 2024 erneut gemeldet werden. 

TOP 4 Informationen zum neuen Mitarbeiter (wurde auf 10.30 Uhr verschoben) 

Zum 01.03.25 wurde N. Mörke nach einem vorangegangenen Bewerbungsverfahren als neuer PR-
Manager auf Minijobbasis eingestellt. Die Bewerbungsgespräche wurden durch die Präsidentin und den 
Geschäftsführer durchgeführt. Nachfragen zum Bewerbungsverfahren werden beantwortet. 

N. Mörke stellt sich selbst kurz vor. Er ist online zugeschaltet. 

TOP 6 Personal Zielkennziffern 2025 

C. Meffert hat Entwürfe für die Zielkennziffern für T. Melamed und M. Zeuner vorbereitet. Diese 
werden diskutiert und anschließend beschlossen. 

Die Zielkennziffern für die Bonuszahlungen für das Jahr 2025 werden durch das Präsidium beschlossen 
und als Anhang zum Protokoll dokumentiert.    +8, -0, =0  

TOP 7 Bonuszahlung Hauptamt 2024 

Die Auswertungen der Zielkennziffern 2024 liegen dem Präsidium vor. Daraus ergeben sich 
Bonuszahlungen für T. Melamed und M. Zeuner, die wie folgt beschlossen werden. 

T. Melamed erhält mit der Gehaltszahlung für den Monat April 2025 für das Jahr 2024 eine 
Bonuszahlung in Höhe von 1.960 Euro.      +8, -0, =0 

M. Zeuner erhält mit der Gehaltszahlung für den Monat April 2025 für das Jahr 2024 eine Bonuszahlung 
in Höhe von 2.000 Euro.      +8, -0, =0 

TOP 8 Berichte aus den Referaten, Schachbezirken und dem Geschäftsbereich 



 
Dem Präsidium lagen zahlreiche Zuarbeiten zu den Berichten im Konspekt vor.  

R. Katz ergänzt aus seinem Bereich. Die LEM wurde in Magdeburg in den Winterferien mit 
ausbaufähiger Teilnehmerzahl gut im Hegel-Gymnasium durchgeführt. Die LEM soll auch im Jahr 2026 
wieder am gleichen Ort durchgeführt werden. 

In der Oberliga sind SG AE Magdeburg und SG 1871 Löberitz gut vertreten und haben noch 
Aufstiegschancen. In der 2. Oberliga Ost sind unsere Mannschaften auch gut vertreten.  

Die SG 1871 Löberitz hat noch Chancen auf den Klassenerhalt in der Frauenbundesliga. Der SV 
Merseburg hat die Klasse in der zweiten Frauen-Bundesliga gehalten. 

In der Verbandsliga führt der USC Magdeburg. Die zentrale Endrunde der Landesliga A  findet in 
Magdeburg zusammen mit der Verbandsligaendrunde statt und wird durch den USC Magdeburg 
ausgerichtet. Die Landesliga B spielt die letzte Runde dezentral. 

G. Kleint ergänzt als TL der Oberliga. Es gab keine Probleme und die Resonanz ist positiv. Er äußert 
die Hoffnung, dass auch Brandenburg in der kommenden Saison Doppelrunden zustimmt. Im Juni sollen 
dazu Absprachen getroffen werden. 

M. Wechselberger ergänzt die Teilnehmendenzahl für die LJEM u8 mit 32 Kindern. 

Es wird über die Nutzung der Verbands-Mailadressen gesprochen. Für alle Funktionsträger:innen des 
Landesverbandes werden neue Mailadresse mit name.vorname@schach-sachsen-anhalt.de angelegt. 
Manche Funktionsadressen werden beibehalten. 

G. Kleint stellt fest, dass mehr Personen selbst Berichte auf die Webseite einstellen. 

M. Wechselberger regt einen regelmäßigen Newsletter an die Vereine an. 

G. Thormann informiert, dass A. Brüggemann nun auch Zugriff auf das Passwesen hat und nun ihn 
vertreten könnte. Er spricht sich dafür aus, dass der LSV den Antrag von J. Dammann zur 
Wiedereinführung Kommission Mitgliederverwaltung zustimmt. 

D. Helbig fragt hinsichtlich eines fehlenden Zugangs für den DWZ Auswerter im SB Dessau nach. 
Diesbezüglich gibt es keine Neuigkeiten vom DSB. 

D. Helbig informiert, dass die Nachfolgersuche für den Vorsitz des Schachbezirks Dessau schwierig ist. 

Die Mitteldeutsche Frauenschnellschachmeisterschaft wird nochmal kurz vorgestellt. Thüringen hat 
sich aus dem Projekt herausgezogen. 

Das Projekt Frauenlandesliga wird diskutiert. Das Präsidium unterstützt diese Idee und bittet H. 
Goldmund die Leitung dieser zu übernehmen. 

Dr. S.-J. Hilbert hat kurz vor der Sitzung einen Kurzbericht eingereicht. Er möchte einen Lehrgang zum 
Erwerb der Lizenz DOSB Trainer Breitensport Schach in Zeitz durchführen. Das Präsidium bittet vor 
einer Entscheidung um die Einreichung einer Konzeption inkl. potentieller Referent:innen und 
Terminen für die 120 Lehreinheiten und eine Kostenkalkulation. 

D. Helbig wird für den Spielleiterausschuss eine Übersicht über Einstellungen für den CLM im Backend 
vorschlagen, um eine einheitliche Darstellung zu gewährleisten. 



 
D. Helbig spricht sich für eine Fortschreibung des CD Handbuchs insbesondere mit Vorlagen für z. B. 
Ausschreibungen und Formulare. Er bittet um Feedback zur Homepage. 

Die Inhalte der alten Webseite sollen via Link auf der aktuellen Seite zugänglich gemacht werden. 

TOP 9 Verschiedenes 

N. Hartge berichtet über die Beratung der AG Gehalt zur Anpassung des Gehaltes der Landestrainerin. 
Die AG spricht sich gegen eine Anpassung des Gehaltes der Landestrainerin an die Vergütungsordnung 
des LSB aus. Die AG sieht keine Vergleichsgrundlage. 

M. Zeuner berichtet über die Bemühungen Schach als Schulfach zu etablieren. 

Die Mannschaft des Präsidiums für das Ströbecker Mannschaftsturnier wird diskutiert. 

M. Zeuner stellt den Vorbereitungsstand zur Bewerbung um eine zentrale Deutsche 
Schulschachmeisterschaft vor. 

Das Präsidium spricht sich für eine Bewerbung des Landesschachverbandes Sachsen-Anhalt  um 
die Ausrichtung der zentralen Deutschen Schulschachmeisterschaften 2026 unter der Voraussetzung, 
dass die Vorrunde der DSAM nicht zeitgleich in Magdeburg stattfindet, aus.   
        +6, -0, =1 

Wenn die DSAM in Magdeburg zeitgleich mit der Deutschen Schulschachmeisterschaft 2026 stattfindet, 
soll sich der Landesschachverband Sachsen-Anhalt um die Ausrichtung der zentralen Deutschen 
Schulschachmeisterschaften bewerben.   +2, -2, =3 

Dem Präsidium liegt ein Antrag des VfL Gräfenhainichen zur Unterstützung des 80 jährigen 
Vereinsjubiläum mit 150 Euro vor.       +7,  -0, =0 

C. Meffert stellt den Bildungsspender vor und bittet das Präsidium die Seite zu nutzen. 

C. Meffert wurde in die AG des LSB zum Forderungskatalog an die Partein zur Landtagswahl nominiert 
und bittet das Präsidium um Zuarbeit zu diesen Themen 

TOP 10 Termine 

10.04.25 18 Uhr AG Überarbeitung Finanzordnung, 28.06.25 09 Uhr Vorstandssitzung, 13.12.25  09 
Uhr Präsidiumssitzung, 28.03.26 09 Uhr Präsidiumssitzung  

       

__________________________________  _____________________________ 

Claudia Meffert      Michael Zeuner 

Präsidentin       Protokoll 

 


